

## N I E 講座

令和 6 年 1 1 月 1 3 日

N I E をご存じですか。“Newspaper in Education” の略で、学校などで新聞を教材として活用する活動です。変化の激しい時代の中で、自ら課題を見つけ、解決のために行動する力を培うことが求められています。そのためには、膨大な情報が行き交うインターネット社会で、正しい情報を取捨選択し、読み解く情報活用力も必要になります。新聞を活用して、社会への関心を高め、自分ごととして考えを深めるにつなげるのが NIE の取組の特徴です。

本校は、兵庫県 NIE 推進協議会からの依頼を受けて、今年度 NIE に取り組む学校に指定されました。そこで今日は、1 年生の神高探究 I で探究活動をしているグループの中から、新聞のことやジャーナリズムや国際情勢などをテーマとした 5 つのグループが参加した講座を開催しました。講師として、朝日新聞社論説副主幹の田中雄一郎さんと同社神戸総局長の山崎直純さんからお話を伺いました。

それぞれのグループから多くの質問がありました。各グループでテーマが異なるために質問は、新聞の歴史や選挙の取り上げ方、記事と社説の違いや社説の考え方、国際情勢や性的マイノリティーの扱いなど、多岐にわたりましたが、丁寧に公平な立場でお答えいただきました。生徒達はお話を聞いて納得・理解できたことと思います。さらには、そこから新たな疑問もわいてきたともいえます。その疑問が探究活動にとって重要なことです。時間が足りないぐらいでしたが、生徒にとってとても貴重な時間になりました。

講師をしていただいたお二人に感謝申し上げます。

